
09 de agosto de 2024 | Ano IV - Edição 1356 - R$ 3,00 | Informações: 66 3535-1000 | www.diariodoestadomt.com.br |  Fundado em 2019 

Manhã Tarde Noite

Máx 30 | Mín 19
SEXTA-FEIRA

DA CERVEJA
RESÍDUOS DA
PRODUÇÃO
INCREMENTAM
RAÇÃO DE OVINOS

CARILLE A
DEFESA COM
R.FERREIRA
E JOÃO BASSO

SANTOS
EX-DIRETOR FAZ
REVELAÇÕES  
COMPROMETEDORAS
SOBRE FÁVARO

CONAB

Página -4 Página -3 Página - 6

SOJA

PM intensifi ca
policiamento
e capacita
militares
A sétima edição da Operação Comando 
Itinerante da Polícia Militar de Mato 
Grosso percorreu, no mês de agosto, 16 
municípios e distritos da região Norte do 
Estado. Em uma semana, a operação re-
forçou e intensifi cou o policiamento com o 
emprego de mais de 50 policiais militares 
e 12 viaturas das unidades especializadas 
da PMMT.                Página  -8

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

VIA BRASIL BR-163

Confi ra a
programação
de obras

A Via Brasil BR-163, 
empresa do grupo Conasa, 
informa a programação semanal 
de obras de melhoria de asfalto 
no trecho da BR-163 e BR-230, 
entre Sinop e os acessos aos 
portos, em Miritituba. A progra-
mação busca oferecer maior 
previsibilidade às viagens dos 
usuários.           Página - 6

Baixa renda e
desvalorização
podem reduzir
insumos da safra
2024/2025

A baixa oferta de preços pagos pelo milho e 
a soja, somada às oscilações do dólar, con-
siderado maior responsável fi nanceiro das 
compras de insumos da próxima safra da 
oleaginosa, vem causando incertezas e apre-
ensão quanto aos investimentos e a receita 
da futura produção dos grãos nas proprieda-
des mato-grossenses.         Página -3

NA TELINHA

Muito antes de nós, ela já existia. Uma testemunha silenciosa da passagem do tempo e da vida 
das pessoas. A Serra viu o mundo mudar, mas ela permanece, imponente e majestosa, e com ela, 
a necessidade de construir um caminho seguro para todos.              Página -7

ASSESSORIA

Websérie da Nova Rota



Coluna Tecnologia

Raios: a faísca que pode ter dado início à 
vida na Terra?

Cientistas podem 
estar mais próximos 
de desvendar um 
dos maiores misté-
rios da ciência: como 
a vida começou na 
Terra. Uma nova pes-
quisa sugere que os 
raios (relâmpagos que tocam o solo), 
há bilhões de anos, podem ter sido a 
faísca inicial para isso.

A grande questão sobre a origem 
da vida é entender como os elemen-
tos essenciais, como nitrogênio e 
carbono, se formaram na Terra primi-
tiva. Existem três teorias principais: o 
impacto de asteroides e cometas; as 
emissões de aberturas no fundo dos 
oceanos; os raios – relâmpagos que 
atingiam a superfície. De acordo com 
uma equipe de químicos da Univer-
sidade de Harvard, a última hipótese 
parece ser a mais promissora.

Segundo os pesquisadores, os 
raios poderiam ter gerado altas con-
centrações de moléculas reativas, 
criando as condições necessárias 
para que a vida surgisse e se de-
senvolvesse. Esses resultados foram 
publicados recentemente na revista 
Proceedings of the National Acade-
my of Sciences (PNAS).

A ideia de que os raios desempe-
nharam um papel fundamental na 
origem da vida não é nova. Em 1953, 
o químico Harold Urey e seu aluno 
Stanley Miller conduziram um ex-
perimento famoso, conhecido como 
Urey-Miller. Eles simularam relâmpa-

gos em uma mis-
tura de metano, 
amônia, hidrogê-
nio e água, subs-
tâncias que acre-
ditavam compor 
a atmosfera da 
Terra jovem. 

Como resultado, obtiveram aminoá-
cidos, essenciais para a vida – saiba 
mais aqui.

Hoje, no entanto, sabe-se que a 
atmosfera primitiva da Terra era di-
ferente, composta principalmente 
por dióxido de carbono e nitrogênio. 
Por isso, a equipe de Harvard decidiu 
atualizar o experimento de Urey-Mil-
ler, simulando relâmpagos em condi-
ções mais realistas.

No laboratório, os pesquisadores 
recriaram relâmpagos em uma at-
mosfera que imitava a Terra primiti-
va e observaram as reações químicas 
resultantes. Eles descobriram que 
o dióxido de carbono foi convertido 
em monóxido de carbono e ácido fór-
mico, enquanto o nitrogênio se trans-
formou em nitrato, nitrito e amônio. 
Em outras palavras, os raios criaram 
os elementos básicos necessários 
para a vida.

Conforme destaca um comunica-
do de Harvard, embora os relâmpa-
gos não tenham, por si só, gerado a 
vida, eles podem ter preparado o 
terreno para que ela surgisse – uma 
descoberta importante na busca por 
entender a nossa própria origem e a 
de tudo o que é vivo na Terra.
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Ranking dos Políticos Editorial

Superação e igualdade

É preciso disciplinar a gastança 
do Judiciário

É assustador constatar que o Judiciário federal —que en-
cabeça o sistema de Justiça mais caro de que se tem notícia 
no mundo— será autorizado a elevar seus gastos acima da 
inflação no próximo ano.

Tal aumento não decorre de nenhum objetivo de políti-
ca pública, muito menos de alguma carência a ser sanada 
nos tribunais da União. Como a Folha noticiou, trata-se tão 
somente da aplicação automática da regra orçamentária ins-
tituída pelo governo Lula.

De acordo com a norma, as despesas da administração 
federal terão alta real entre 0,6% e 2,5% a cada ano, a de-
pender dos resultados da arrecadação de impostos. Como a 
receita está em alta, impulsionada pela ofensiva tributária 
da Fazenda, a expansão em 2025 se dará pelo limite máxi-
mo.

Acontece que o percentual incide separadamente sobre 
as verbas de cada um dos Poderes —seguindo a isonomia 
prevista na Constituição para mantê-los independentes uns 
dos outros.

Se faz sentido do ponto de vista institucional, a aplicação 
do princípio ampliará distorções há muito intocadas em um 
sistema de Justiça perdulário e repleto de privilégios, ainda 
mais inaceitáveis em um Estado altamente deficitário.

Em âmbito federal, o limite das despesas do Judiciário 
subirá dos R$ 56,11 bilhões deste ano para R$ 59,95 bi-
lhões. Abre-se o caminho para a majoração de salários e 
benefícios já fora da realidade nacional, que consomem a 
grande maioria dos recursos desse Poder e o tornam uma 
anomalia mundial.

Segundo relatório do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
o desembolso médio com cada magistrado do país foi de R$ 
68,1 mil mensais no ano passado, enquanto cada servidor 
dos tribunais federais e estaduais custou R$ 20,1 mil pelo 
mesmo cálculo.

Dados do Tesouro Nacional mostram que o sistema de 
Justiça custa 1,6% da renda nacional, maior parcela entre 
53 países para os quais há informação disponível, incluindo 
ricos e emergentes, e quatro vezes a média nessa amostra.

Disciplinar a escalada de benesses no Judiciário é sem 
dúvida tarefa política e institucionalmente difícil e delicada, 
mas necessária. Um começo seria tornar mais efetivo o teto 
salarial do serviço público, hoje de R$ 44 mil mensais e con-
tornado no Judiciário e no Ministério Público por abonos, 
auxílios e outros penduricalhos.

Enquanto não se instituem regras mais sustentáveis para 
conter a expansão de despesas em toda a administração, o 
sistema de Justiça — que, aliás, se dá o direito de dois me-
ses de férias ao ano — deveria no mínimo direcionar mais 
recursos e esforços à melhora da prestação de seus serviços 
à sociedade.

Na quarta-feira passada, o presidente 
Lula esteve em Várzea Grande e, em um 
de seus discursos, destacou a importância 
de oferecer às crianças de famílias pobres 
as mesmas oportunidades que são dadas 
aos filhos de famílias ricas.

Ele ressaltou a necessidade de investi-
mentos em nossas crianças para que elas 
possam sonhar em participar de olimpía-
das e alcançar grandes conquistas.

Essa visão é compartilhada por muitos, 
inclusive por mim, pois acredito que há 
um enorme potencial desperdiçado nas 
periferias das cidades, inclusive aqui em 
Várzea Grande. 

Posso me colocar como exemplo desse 
contexto. Quando criança, enfrentei um 
problema de saúde respiratória, e o médi-
co recomendou à minha mãe que eu pra-
ticasse natação. No entanto, como muitas 
famílias, a minha não tinha condições fi-
nanceiras para isso.

Mesmo assim, minha mãe encontrou 
uma solução e me matriculou no Sesi do 
Cristo Rei. Dediquei-me intensamente, 
superei minhas limitações e, graças a al-
guém que acreditou em mim, consegui 
transformar um problema de saúde em 
uma série de medalhas.

Mais do que isso, consegui bolsas de 
estudo em escolas particulares para re-
presentar essas instituições em competi-
ções. Com muito orgulho, conquistei me-
dalhas não apenas para as escolas, mas 
também para Várzea Grande e para o Es-
tado de Mato Grosso.

A partir da minha experiência, como fi-
lho de trabalhadores assalariados, alcan-

“ “Dados do Tesouro Nacional mostram que o sis-
tema de Justiça custa 1,6% da renda nacional, 
maior parcela entre 53 países para os quais há 
informação disponível, incluindo ricos e emer-
gentes, e quatro vezes a média nessa amostra

CENÁRIO DEFINIDO

Com o fim do prazo estipulado pelo TSE para as con-
venções partidárias na última segunda (5), se confir-
mou em Cuiabá cinco candidaturas ao Palácio Alen-
castro. O União Brasil lançou o nome do deputado 
estadual Eduardo Botelho para a disputa. Já o PL, vem 
com o deputado federal Abílio Brunini. O PT tem a cha-
pa encabeçada pelo deputado estadual Lúdio Cabral e 
o MDB traz o nome do empresário Domingos Kennedy. 
Além dos quatro principais, o PCO também homologou 
a candidatura de Ricardo Tomaz. Agora, as candida-
turas ainda aguardam homologação do TRE, que deve 
ocorrer até o dia 15 deste mês.

PISTOLA NA
CINTURA

O deputado estadual Gilberto Cattani considerou des-
necessária a atitude de seu colega, o candidato a verea-
dor por Cuiabá Rafael Ranalli (PL), que exibiu uma pis-
tola durante a convenção do partido. No vídeo, Ranalli 
aparece ao lado do candidato a prefeito Abílio Brunini 
e grita ao exaltar o número do PL. “Fechado com o 22, 
porr@!”. Defensor do uso de armas, Cattani afirmou ao 
site RD News que aprendeu que não se deve mostrar 
sua arma a ninguém. “O Ranalli é um policial federal, 
ele tem porte de arma. Não tem problema nenhum ele 
ter feito isso, porém, não tinha necessidade”.

IDENTIDADE
DE GÊNERO

Em seu registro de candidatura no TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral), o candidato a prefeito de Cuiabá Eduardo 
Botelho (União) declara sua identidade de gênero como 
cisgênero. O próprio TSE esclarece: considera-se cisge-
nero a pessoa que se apresenta ao mundo e se identifi-
ca com seu gênero de nascimento. Já o termo transgê-
nero se refere à pessoa que se apresenta ao mundo e se 
identifica com gênero diferente do seu de nascimento. 
Engloba tanto as travestis quanto as pessoas transexu-
ais. Já identidade de gênero é a atitude individual que 
diz respeito à forma como cada pessoa se percebe e se 
relaciona com as representações sociais de masculi-
nidade e feminilidade. E como isso se traduz em sua 
prática social, sem guardar necessária relação com o 
sexo biológico atribuído no nascimento.

IMAGEM DO DIA

Uma criança de um ano e quatro meses morreu queimada em um incêndio que destrui a 
casa onde ela morava com a família, na quinta (8) em Paranaíta. Não foi informado o que 
teria causado o incêndio. De acordo com informações da Polícia Civil, os vizinhos auxilia-
ram a resgatar as outras duas irmãs que estavam na casa no momento, uma criança de 
3 anos e uma adulta de 18. Ambas foram socorridas e a maior necessitou ser intubada e 
encaminhada ao hospital regional de Alta Floresta. Conforme relatos de vizinhos, a mãe 
das vítimas havia saído para buscar remédio em uma unidade de saúde e as deixado na 
residência. Os peritos da Politec e policiais civis localizaram a vítima em meio aos escom-
bros da casa, que era de madeira, debaixo de uma cama, onde provavelmente tentou se 
esconder. O incêndio foi controlado com o auxílio de um caminhão-pipa da Prefeitura. A 
perícia está realizando levantamento no local para apurar a causa do incêndio. Já a equipe 
da Polícia Civil está reunindo outras informações para esclarecer o fato.

Crédito: Divulgação

cei vitórias significativas. Formei-me em 
Educação Física e, hoje, meu objetivo é 
ajudar crianças que, assim como eu, nun-
ca imaginaram que poderiam conquistar 
tanto.

Para mim e para minha família, cada 
conquista foi um grande marco. Não ape-
nas curei meu problema de saúde, mas 
também dei orgulho à cidade onde nasci.

Esta é a essência do que o presidente 
Lula mencionou: a necessidade de dar às 
crianças da periferia as mesmas oportuni-
dades que são dadas às crianças de famí-
lias mais favorecidas.

É preciso acreditar no potencial dessas 
crianças e investir nelas, pois muitas ve-
zes tudo o que precisam é de uma opor-
tunidade para brilhar. Em Várzea Grande, 
temos muitos jovens talentosos que, se 
tivessem acesso a recursos e incentivos 
adequados, poderiam alcançar grandes 
feitos, não apenas no esporte, mas em di-
versas áreas.

Portanto, apoiar iniciativas que pro-
movam a igualdade de oportunidades é 
fundamental para o desenvolvimento de 
nossa sociedade.

Precisamos de mais investimentos 
em educação, esportes e outras ativida-
des que possam proporcionar um futuro 
melhor para nossas crianças. Só assim 
poderemos garantir que talentos não se-
jam desperdiçados e que todos tenham a 
chance de alcançar seus sonhos.

CHARLES QUADRO É PROFESSOR E ATLETA

CHARLES QUADRO

Precisamos de mais investimentos em educação, es-
portes e outras atividades que possam proporcionar 
um futuro melhor para nossas crianças



Estado de Mato Grosso, sexta-feira, 09 de agosto de 2024 03 - POLÍTICA | www.diariodoestadomt.com.br

Ex-diretor da CONAB faz revelações 
comprometedoras sobre Carlos Fávaro
DA REPORTAGEM

  Novas revelações sobre o 
polêmico leilão do arroz sur-
gem, colocando ainda mais 
na reta o nome do ministro 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Carlos Fáva-
ro (PSD).
Segundo o ex-diretor de 
operações e abastecimento 
da conab, thiago dos santos, 
afirmou em entrevista ao 
site j1, que foi o próprio mi-
nistro quem definiu não só o 
preço, como também prazo 
para a entrega do cereal.
Ainda de acordo com o ex-
-diretor da CONAB, inicial-
mente a compra do arroz 
estava estabelecido em 100 
mil toneladas, mas contra-
riando as recomendações 
do parecer técnico da co-
nab, o governo federal, atra-
vés do ministro carlos fávaro 
optou por aumentar para 
300 mil toneladas. “O Gover-
no fez uma medida provisó-
ria para autorizar a compra 
de 104 mil toneladas. O Fá-
varo ligou para nós e falou 
que ia cancelar. Nisso, veio a 
determinação da Casa Civil 
junto com o ministro Fávaro 
de fazer 300 mil toneladas. 
Era prazo de 30 dias, mudou 
tudo e nós só cumprimos”, 
explicou.
O ex-diretor afirmou que 

COMPLICOU. Com o valor estipulado por Fávaro, poucas empresas se interessaram em participar do leilão
FOTO: REPRODUÇÃO

Fávaro teria impedido aumento do preço para beneficiar mercado asiático

sua demissão foi por ter liga-
ções com o ex-secretáio de 
política agrícola do minité-
rio, Neri Geller. “Ele [Fávaro] 
queria matar o assunto do 
leilão, acabar com o des-
gaste. Eu sou aliado do Neri, 
como mandou Neri embora 
e não iria mandar o diretor?”, 
questionou.
Ele disse ainda que com o 
valor estipulado por fáva-
ro, de, no máximo, r$ 5 por 
quilo, poucas empresas se 
interessaram por participar 
do leilão. E, além disso, que 
o aumento no prazo de en-
trega de 30 para 90 dias 
fez com que vendedores 
do mercado asiático se in-
teressassem pelo certame. 
“Não tivemos como traba-
lhar tecnicamente o preço. 
Se não fosse o valor de R$ 
5 ia ter mais participantes 
no leilão. A interferência do 
ministro [Fávaro] foi decisiva 
para isso acontecer. A gente 
fez nota técnica falando isso, 
sugerimos o preço, falando 
da preocupação que se dei-
xasse a R$ 5 possivelmente 
viriam só produtos asiáticos, 
que não são os do hábito de 
consumo no nosso país, en-
fim. A gente fez uma nota 
técnica falando desse risco”, 
garantiu Santos.
E que a interferência de fá-
varo no preço foi decisiva 

Jayme Campos recordou que apresentou vários outros 
projetos nesta agenda 

FOTO: THIAGO BERGAMASCO

MARIA DA PENHA

Jayme pede
penas mais duras
DA REPORTAGEM

Os 18 anos da Lei Ma-
ria da Penha, lembrado na 
quarta (7), foi exaltado em 
plenário pelo senador Jay-
me Campos (União-MT) que 
defendeu ‘novos fundamen-
tos’ e penas mais duras para 
coibir a violência contra as 
mulheres.  Mais cedo, em 
suas redes sociais, ele reafir-
mou o propósito de seguir à 
frente do debate para que 
o Congresso Nacional legis-
le projetos que possam dar 
“um basta” a essa situação 
de vulnerabilidade das mu-
lheres.

“A Lei Maria da Penha se 
tornou um marco no Bra-
sil para minimizar as dores 
de centenas de milhares de 
mulheres vítimas de violên-
cia. Uma lei que veio para 
punir os agressores e, ao 
mesmo tempo, ser pedagó-
gica e exigir respeito na con-
vivência doméstica” – acres-
centou o senador.

Apesar do avanço da le-
gislação, Campos lamentou 
que a lei ainda não tem sido 
capaz de deter os assusta-
dores índices de violência 
contra as mulheres. Ele ci-
tou estudo da Rede de Ob-
servatórios da Segurança 
que aponta que a cada 4 
horas uma mulher é vítima 
de violência no Brasil: “Esse 
dado é inadmissível!”.

O fortalecimento da Lei 
Maria da Penha com penas 
mais duras contra os agres-
sores das mulheres, de acor-
do com o senador, “é uma 
agenda urgente da socie-
dade, não apenas do Brasil, 
mas do mundo todo”. Nes-

se sentido, anunciou que 
reapresentou um Projeto 
de Lei visando estimular a 
divulgação de informações 
sobre a Central de Atendi-
mento à Mulher (Ligue 180) 
por meio de rádios, canais 
de televisão e portais de in-
ternet. “Esta é uma iniciati-
va de baixo custo e de alta 
eficiência – apresentado em 
2014, no meu mandato an-
terior – e que vai melhorar 
os serviços prestados pela 
Central de Atendimento à 
Mulher” – frisou o senador, 
que aproveitou para fazer 
um resumo de suas ações 
legislativas para proteção e 
defesa das mulheres.

Ao abordar o tema da 
tribuna do Senado, Jayme 
Campos recordou que ao 
longo dos últimos anos, 
apresentou vários outros 
projetos nesta agenda. Ci-
tou o PL 1729/19, que veda a 
nomeação em cargos públi-
cos de condenados por vio-
lência contra a mulher. Ou-
tra matéria nesse sentido foi 
o Projeto de Lei 930/23, que 
permite o compartilhamen-
to, com os órgãos de segu-
rança pública, da localização 
do agressor submetido a 
monitoramento eletrônico.

Jayme Campos também 
destacou a necessidade de 
aprovação pelo Congresso 
Nacional do PL nº 5019/13, 
que cria o Fundo Nacio-
nal de Amparo a Mulheres 
Agredidas, visando garantir 
renda e capacitação para 
as mulheres vítimas de vio-
lência. “Precisamos avançar 
com essas matérias, com a 
urgência necessária” – pe-
diu.

para que poucos interessa-
dos surgissem para partici-
par do leilão. E que, por esse 
valor de no máximo 5 reais, 
viria apenas arroz asiático 
que é do hábito do consumo 
do brasileiro. “Não tem mo-
tivo para cancelar o leilão. O 
que fez cancelar foi o medo. 
Tinha que ter finalizado. O 
problema foi político, tenho 
certeza”.
E ainda que a saída de Neri 
do Mapa foi uma questão 
política, já que ele não teve 
participação ativa no leilão. 
“Colocaram as coisas nas 
costas do Neri. Ele caiu por-
que agiram com injustiça, 
acho que foi bode expiatório. 
Ele nunca perguntou de ne-
nhum leilão quem ganhou 
o lote A ou lote B. Quem ga-
nhasse o leilão, eu ia man-
dar os fiscais da Conab, que 
são os mais rígidos do país, 
para o país de origem para 
conferir o produto, por segu-
rança. Na hora que chegas-
se na Conab os técnicos de 
qualidade iriam atestar para 
a empresa poder receber só 
depois. O processo é 100% ri-
goroso e seguro”.
E, por fim, o ex-diretor da 
CONAB disse que o cancela-
mento do leilão não teve ne-
nhum motivação técnica e, 
sim, medo de um escândalo 
político ainda maior.

O apontamento foi feito em resposta à consulta 
formulada pela Prefeitura de Tangará 

Mendes também falou sobre a grande produção de alimentos no Estado 
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DA REPORTAGEM

O governador Mauro 
Mendes recebeu o embaixa-
dor do Irã no Brasil, Abdollah 
Nekounam Ghadiri, e apre-
sentou o grande potencial 
para novos investimentos 
em Mato Grosso. 

O governador agrade-
ceu a visita do embaixador 
e destacou a importante 
parceria comercial entre os 
países. “O Irã representa a 
boa relação que Mato Gros-
so tem com todos os países 
que mantêm relações co-
merciais. Temos potenciais 
áreas de investimentos em 
Mato Grosso, como a insta-
lação de novas empresas e 
indústrias interessadas em 
investir, contribuindo na 
geração de empregos, mo-
vimentando a economia e 
potencializando o desenvol-
vimento”, afirmou. 

Mauro Mendes tam-
bém ressaltou a grande 
capacidade de produção 
do estado e ampliação do 
mercado de importação e 
exportação. “O agronegó-
cio em Mato Grosso se ex-
pande continuamente, e o 
comércio de fertilizantes do 
Irã é um setor de bastante 
interesse para a produção 
no nosso estado. Temos a 

projeção de aumentar nos-
so consumo nos próximos 
anos e, com isso, a possibi-
lidade de firmar novas par-
cerias que vão muito além 
de uma simples cooperação 
de compra e venda, consoli-
dando um negócio que ca-
minha na mesma direção”, 
afirmou. 

A relação entre Mato 
Grosso e o Irã tem se desen-
volvido significativamente 
nos últimos anos, tendo o 
Estado exportado, principal-
mente, soja, milho e resídu-
os sólidos originados da ex-

PARCERIAS COMERCIAIS

Mauro apresenta potencial para novos 
investimentos ao embaixador do Irã

DA REPORTAGEM

O Tribunal de Contas de 
Mato Grosso (TCE-MT) apontou, 
na sessão ordinária desta terça-
-feira (6), que as verbas pagas a 
policiais e bombeiros militares 
que atuam na segurança do pa-
trimônio público municipal têm 
natureza indenizatória e não 
devem fazer parte do cálculo de 
despesas com pessoal das pre-
feituras.

Em resposta à consulta 
formulada pela Prefeitura de 
Tangará da Serra,  o conselheiro-
-relator, Waldir Teis, explicou que 
a atividade é exercida nos horá-
rios de folga dos profissionais, 
mediante acordo firmado com 
o Estado. Portanto, o pagamen-
to deve ser contabilizado pelos 
municípios como despesa cor-
rente destinada a restituições e 
indenizações. “Resta claro que 

AOS MUNICÍPIOS

Verba indenizatória de militares não 
deve integrar despesas com pessoal 

as verbas municipais pagas a 
policiais militares e bombeiros 
militares no desempenho de ati-
vidade delegada não integram 
o subsídio do militar estadual e 
não podem ser incorporadas aos 
vencimentos sob qualquer título 
ou fundamento”, pontuou o con-
selheiro. A conclusão do relator 
se baseia nos artigos 139 e 141 da 
Lei Complementar nº 555/2014, 
que regula os deveres, direitos 
e prerrogativas dos militares de 
Mato Grosso. Os mesmos dispo-
sitivos deixam claro que não há 
incidência de imposto de renda 
ou de contribuição previdenci-
ária sobre os valores pagos, de-
vido ao seu caráter indenizató-
rio. “O imposto de renda incide 
apenas nos casos de produto 
de capital ou do trabalho, assim 
como na aquisição ou acréscimo 
patrimonial, o que não é o caso 
das verbas indenizatórias, que 

nada mais são do que a reposi-
ção de prejuízo suportado pelo 
indivíduo pagador de impostos. 
Este também tem sido o enten-
dimento do STJ”, argumentou.

Frente ao exposto, em con-
sonância com o parecer do Mi-

nistério Público de Contas (MPC) 
e da Comissão Permanente de 
Normas, Jurisprudência e Con-
sensualismo, votou pela apro-
vação da ementa e teve seu 
posicionamento seguido pela 
unanimidade do Plenário.

tração do óleo de soja.
O embaixador Ab-

dollah Nekounam Ghadiri 
agradeceu a receptividade 
do governador e se colocou 
à disposição para cooperar 
na intermediação de novas 
parcerias. “Em 2023 comple-
tamos 120 anos das relações 
bilaterais entre o Brasil e o 
Irã, e essas relações são va-
liosas por conta de toda essa 
história. Com isso, podemos 
colocar toda nossa energia 
para a expansão dessas rela-
ções”, pontuou. 

O embaixador manifes-

tou interesse em promover 
um encontro entre empre-
sários e potenciais investi-
dores do Irã com o gover-
nador, no intuito de firmar 
novas parcerias. 

Participaram do encon-
tro o vice-embaixador do Irã 
no Brasil, Amin Esmaeilpour 
Heravan; o secretário de Es-
tado de Desenvolvimento 
Econômico, Cesar Miranda; 
a coordenadora da Unidade 
de Assuntos Internacionais, 
Rita Chiletto e a assessora 
da Unidade de Assuntos In-
ternacionais, Karina Colet.
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ASSESSORIA DE IMPRNSA

O cultivo de arroz no Brasil 
é uma atividade extremamente 
importante, não só no aspecto 
econômico, mas também no 
âmbito alimentar, af inal, é um 
dos alimentos mais consumidos 
diariamente pela população.

Sua produção é concen-
trada praticamente em três es-
tados, com destaque para o Rio 
Grande do Sul (maior produtor 
nacional), seguido por Santa 
Catarina e Tocantins. Segundo 
dados da Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), na 
safra 2023/24 foram produzidas 
10,75 milhões de toneladas do 
cereal, sendo 9,98 milhões de 

ALTERNATIVA

Rizicultores ganham eficiência 
no manejo de áreas alagadas

toneladas cultivadas em áreas 
alagadas (irrigadas).

Diferentemente do siste-
ma de plantio em sequeiro, o 
cultivo por inundação apresen-
ta desaf ios específ icos e requer 
um manejo diferenciado por 
parte dos rizicultores. Para aju-
dar a tornar este processo de 
plantio e colheita ainda mais 
ef iciente, a Titan Pneus desen-
volveu e traz para o mercado o 
Super Arrozeiro 3, um produto 
que apresenta inovação e me-
lhor desempenho aos tratores.

Segundo José Luiz Coe-
lho, gerente de Engenharia de 
Campo na Titan, a companhia 
desenvolveu um novo concei-
to para o pneu com destaque 

para a banda de rodagem. Este 
possui desenho de centro aber-
to, com barras extra profundas 
e linhas com alavanca. Essa 
nova tecnologia proporciona 
excelente desempenho, maior 
tração e penetração em solos 
alagados, aonde geralmente 

há baixa estabilidade. “Com os 
novos conjuntos, os rizicultores 
terão melhor performance du-
rante o manejo, pois as novas 
linhas com alavanca não permi-
tem o acúmulo de resíduos no 
rodado, evitando assim a pati-
nação do trator”, destacou.

Melhor desempenho e tração em suas novas barras 
com desenho de alavanca 

DA REPORTAGEM
Canal Rural

Resíduos da produção 
de cerveja, mais precisamen-
te a cevada, estão virando 
complemento nutricional 
para a ração de ovinos em 
Mato Grosso, juntamente com 
os de soja e milho recolhidos 
nos armazéns. Uma econo-
mia circular e com um melhor 
custo-benefício. Localizada 
em Campo Verde, a Cabanha 
Cambará é um exemplo de 
sustentabilidade econômica.

A Cabanha foi fundada 
por Pedro Paulo Montagner, 
mais conhecido como Pedro 
Cambará. ele chegou na re-
gião no fi nal da década de 
1970, acompanhando a famí-
lia que saiu do Rio Grande do 
Sul. Junto com eles veio a tra-
dição de criar carneiros.

A Cabanha Cambará foi 
a primeira de Mato Grosso a 
trabalhar com a genética de 
ovinos. “Hoje, a principal ati-
vidade da Cabanha é a venda 
de reprodutores e matrizes 

Esterco dos animais é transformado em fertilizante para o pasto

RONDONÓPOLIS

Resíduos da produção de cerveja 
incrementam ração de ovinos
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para melhoramento genético. 
Mas, tem também os animais 
de abate, que não dão regis-
tro, animal que não classifi ca 
na seleção e aí vai para a co-
mercialização de carne”, con-
ta Pedro ao programa MT Sus-
tentável desta semana.

Na propriedade são 

encontradas três raças de 
ovinos: Santa Inês, Dorper e 
Texel. O rebanho total varia 
entre 800 a uma mil cabeças, 
dependendo da época do ano 
e do fl uxo do mercado.

O criador explica que 
parte dos carneiros são cria-
dos à campo, em uma área 

de 15 hectares de pastagem. 
Enquanto, outra parte dos 
animais ocupam os estábulos 
suspensos, os quais contam 
com um piso de grade plás-
tica, que além de mais con-
fortável, deixa passar todos os 
dejetos, fi cando, assim, o local 
sempre limpo.
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Baixa renda e desvalorização podem 
reduzir insumos da safra 2024/25
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A baixa oferta de preços 
pagos pelo milho e a soja, so-
mada às oscilações do dólar, 
considerado maior responsá-
vel fi nanceiro das compras 
de insumos da próxima safra 
da oleaginosa, vem causan-
do incertezas e apreensão 
quanto aos investimentos e 
a receita da futura produção 
dos grãos nas propriedades 
mato-grossenses. E a estraté-
gia adotada por alguns agri-
cultores para tentar garantir 
rentabilidade na plantação é 
a cautela nas compras, utili-
zando a poupança do solo e 
as sobras dos estoques da úl-
tima semeadura.

A safra 2023/24 para o 
produtor Jorge Piccinin Filho, 
assim como para a maioria 
dos sojicultores do estado, é 
a temporada para ser esque-
cida.

“A soja já veio no verme-
lho. Baixa produção. Se você 
pegar Campo Verde, Prima-
vera do Leste, Jaciara, aqui 
na região, grande parte das 
lavouras foram colhidas 20 
sacas, 25 sacas. Não choveu 
e acabou atrasando todo o 
ciclo e o milho fi cou fora da 
janela uma grande parte”, diz 
ele ao Patrulheiro Agro desta 
semana.

Segundo o agricultor, 
no que diz respeito ao milho, 
as perspectivas nas primei-
ras áreas eram de uma boa 
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Estratégia é a cautela nas compras

SOJA. Cautela na hora da compra dos insumos tem sido a principal estratégia em uma tentativa de garantir a rentabilidade

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

O Conselho Curador do 
Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS) defi niu, 
nesta quinta (8), a distribui-
ção do lucro do Fundo en-
tre os trabalhadores. No ano 
passado, o FGTS registrou 
lucro recorde de R$ 23,4 bi-
lhões.

A Caixa Econômica Fe-
deral tem até 31 de agosto 
para creditar a parcela dos 
lucros do FGTS repartida 
entre os cotistas. O dinhei-
ro é distribuído proporcio-
nalmente ao saldo em cada 
conta em nome do trabalha-
dor em 31 de dezembro do 
ano anterior.

Na reunião desta quin-
ta, o Conselho Curador de-
fi nirá a parcela do lucro re-
corde a ser repartida entre 
os trabalhadores. Em 2023 e 
2022, 99% do lucro foi distri-
buído aos cotistas. Em 2021, 
96% do resultado positivo foi 
partilhado.

Pela legislação, o FGTS 
rende 3% ao ano mais a taxa 
referencial (TR). Recente-

mente, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu que o 
fundo deverá ter correção 
mínima pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), mas a corre-
ção não é retroativa sobre o 
estoque das contas e só vale 
a partir da publicação do re-
sultado do julgamento.

Se o resultado da dis-
tribuição do lucro, somado 
ao rendimento de 3% ao ano 
mais TR, fi car menor que a 
infl ação, o Conselho Cura-
dor é obrigado a defi nir uma 
forma de compensação para 
que a correção alcance o 
IPCA. O rendimento defi niti-
vo do FGTS em 2023 só será 
conhecido após a distribui-
ção dos lucros.

O resultado positivo de 
R$ 23,4 bilhões no ano passa-
do representa quase o dobro 
dos R$ 12,1 bilhões registra-
dos em 2022. Do ganho total 
de 2023, R$ 16,8 bilhões de-
correm do lucro recorrente 
do FGTS, resultante de apli-
cações do fundo em títulos 
públicos e em investimentos 
em habitação, saneamento, 
infraestrutura e saúde.

Fundo teve lucro recorde de R$ 23,4 bilhões em 2023

FGTS

Conselho Curador defi ne
distribuição de lucros
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produção. Contudo, se obser-
vou recuo de 15, 20 sacas por 
hectare. Já o cereal semeado 
fora da janela “a gente está 
falando de umas 60, 70 sacas 
a menos”, diante da incidên-
cia de cigarrinha, percevejo, 
além do clima adverso, com 
altas temperaturas.

“Foi bem atípico. Des-
valorização da comodity e 
os custos em dólar cada vez 
mais altos, porque é tudo em 
dólar. Aí não fecha a conta”, 
completa Jorge Piccinin Fi-
lho.

Diante de tal situação, o 
refl exo para a próxima safra 
é de “cautela”. “Planta com 
o que tem, com o maquiná-
rio que tem, do jeito que dá. 
Olhando os estoques, olhan-
do tudo o que temos e com-
prando apenas o necessário 
para a gente tentar minimi-
zar os custos e fazer um ne-
gócio mais enxuto. Vamos 
pensar em investimentos 
lá para a frente. Agora não. 
Agora é pé no chão”.

Jorge Piccinin Filho re-
vela que já adquiriu os insu-
mos que pretende usar na 
área de soja na safra 2024/25, 
que deve ocupar cinco mil 
hectares entre Campo Verde 
e Jaciara, na região sudeste 
de Mato Grosso. Em Vera, a 
cautela também é adotada 
pelo produtor Tiago Strapas-
son. Entre as estratégias ado-
tadas está manter os mes-
mos 1.320 hectares semeados 

na temporada 2023/24.
“Pela desvalorização do 

grão hoje, se você não correr 
atrás, mudar algumas estra-
tégias de compra e venda, a 
conta não fecha. Tinha uma 
segurança maior, hoje o mer-
cado com essas oscilações 
que está dando ele te obri-
ga a participar mais, ter uma 
análise melhor para tomar as 
decisões, porque uma deci-
são errada é prejuízo na cer-
ta”, frisa Tiago Strapasson.

O produtor salienta ain-
da que em relação a parte de 

investimentos em adubação 
no momento não pensam 
em ampliar e sim manter, 
pois as contas também não 
fecham. “Tem que sobrar um 
lucro para o bolso, porque o 
custo operacional fi cou mui-
to alto. Nós tentamos enxu-
gar de tudo quanto é forma 
para tentar fecharmos no 
verde no fi nal. Mudamos a 
estratégia nos últimos anos. 
Vínhamos comercializando o 
grão para comprar os produ-
tos e esse ano nós partimos 
para a opção de fazer troca 

de grãos pelos produtos. Va-
mos usar o milho de agora 
para garantir a safra de soja 
do próximo ano”. De acordo 
com Tiago Strapasson, o mo-
mento atual das commodi-
ties, principalmente diante 
das oscilações diárias do dó-
lar, “está dando uma insegu-
rança de sair comprando os 
insumos”. “De um dia para 
o outro muda radicalmente 
o dólar e os preços dos insu-
mos sobem e ele esquece de 
baixar. Então, é complicado”.

Conforme o último le-

vantamento de custo de 
produção da soja do Institu-
to Mato-grossense de Eco-
nomia Agropecuária (Imea), 
divulgado em julho, o custo 
total para o cultivo da oleagi-
nosa no estado para a safra 
2024/25 estava estimado em 
R$ 7.135,55 por hectare em 
médio. Para conseguir cobrir 
as despesas, o instituto pon-
tua que o produtor deverá 
comercializar a saca de 60 
quilos do grão a no mínimo 
R$ 95 ou produzir ao menos 
52,9 sacas por hectare.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 01 
banheiro social , 01 área 
de serviço e garagem. 

VENDAS/
ALUGUEL
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CÃMARA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT 
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 002/2024

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
A Câmara Municipal de Nova Ubiratã-MT, torna público que na Dispensa de Li-
citação nº 002/2024, instaurada para contratação de empresa para Locação de 
softwares, para gestão e gerenciamento das XMLS do APLIC/TCE-MT através 
de empresa especializada em tecnologia da informação, implantação, treina-
mento, customização, manutenção corretiva legal e atendimento técnico espe-
cializado, ratificada em 08/08/2024, sagrou-se vencedora do certame a empresa 
FORGOV CONSULTORIA E CONTABILIDADE LTDA. Nova Ubiratã - MT, 08 de 
agosto de 2024. 

Kelly Cristina dos Santos Lima Rocha
Secretária de Administração e finanças.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 013/2024

INEXIGIBILIDADE Nº:013/2024
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE LEITOR DE COLETA BIOMÉTRICA INFANTIL 
E SDK – SOFTWARE PARA SOLUÇÃO DE CADASTRO INFANTIL NO MUNI-
CÍPIO DE NOVA UBIRATÃ, MT.CONTRATADO: NATOSAFE TECNOLOGIA DA 
INFORMACAO S/A.CNPJ: 17.908.486/0002-44 VALOR: R$ 37.000,00 DATA: 
07/08/2024 BASE LEGAL: ART. 74, INCISO DA LEI 14.133/2021 E ALTERA-
ÇÕES POSTERIORES. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 005/2024

O Município de Nova Ubiratã - MT, torna público que realizará até o  dia 
12/08/2023, às 13:00 horas, as informações complementares necessárias aos 
interessados devem ser enviadas juntamente com os documentos solicitados 
no edital por meio de correio eletrônico (e-mail) para gestaodecontratos@no-
vaubirata.mt.gov.br a licitação destinada para Contratação de empresa para 
execução da infraestrutura urbana de pavimentação asfáltica em T.S.D na Ave-
nida Brasil, Bairro Soya, em frente ao hospital municipal na sede do município 
de Nova Ubiratã-MT. Os interessados poderão consultar o Edital, na Sala de 
Licitações, no horário de expediente da Prefeitura ou obtê-lo no site www.no-
vaubirata.mt.gov.br. Nova Ubiratã-MT, 07 de agosto de 2024. 

FRANCINE OLIVEIRA
Secretária Municipal de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 037/2024 
DATA: 01/08/2024 - OBJETO:O PRESENTE TERMO ADITIVO TEM POR 
OBJETO A ALTERAÇÃO DE VALOR CONFORME SOLICITAÇÃO PELO DE-
PARTAMENTO DE ENGENHARIA, TENDO ALTERAÇÃO NA CLÁUSULA 
TERCEIRA - CONTRATADO:  LETICIA RAMILES COSTA SANTOS – CNPJ: 
29.980.556/0001-73    – VALOR: R$: 78.569,13.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 037/2024 
DATA: 01/08/2024 - OBJETO:O PRESENTE TERMO ADITIVO TEM POR OB-
JETO A ALTERAÇÃO DE VALOR DE SUPRESSÃO CONFORME SOLICITA-
ÇÃO PELO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA, TENDO ALTERAÇÃO NA 
CLÁUSULA TERCEIRA - CONTRATADO:  LETICIA RAMILES COSTA SANTOS 
– CNPJ:   29.980.556/0001-73  – VALOR DA SUPRESSÃO: R$: 32.579,24.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
QUARTO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 043/2023 
DATA: 05/08/2024 - OBJETO: AJUSTAR O PRAZO DE EXECUÇÃO E VIGÊN-
CIA ESTIPULADOS NA CLÁUSULA OITAVA - DOS PRAZOS E VIGÊNCIA: 
ESTA ALTERAÇÃO É NECESSÁRIA, CONFORME SOLICITADO PELO DE-
PARTAMENTO DE ENGENHARIA - CONTRATADO:  VM ENGENHARIA LTDA 
– CNPJ:   32.469.914/0001-92 – VALOR: R$: 2.951.995,83.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ – MT
DECIMO QUARTO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 
012/2014 DATA: 01/07/2024 - OBJETO: ADITIVAR O VALOR COM BASE O ÍN-
DICE DO INPC CONFORME CLÁUSULA TERCEIRA, AMBAS DO CONTRATO 
N.º 012/2014 - CONTRATADO:  DILSON PEDRO GOI – CPF:   254.329.580-15 
– VALOR: R$: 2.737,68.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA – MT 
EXTRATO DO CONTRATO Nº 28/2024

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 145/2023.Modalidade Tomada De Preço Nº 
004/2023.Homologado Em 11/04/2024.Objeto: Contratação De Empresa Espe-
cializada Para Reforma E Ampliação Do Sae – Cta – Serviço De Assistência 
Especializada Conforme Termo De Convênio Nº 0797/2023 Celebrado Entre A 
Secretaria De Estado De Saúde Do Mato Grosso/Fundo Estadual De Saúde E 
Prefeitura Municipal De Confresa/Mt.Contratante: Prefeitura Municipal De Con-
fresa-Mt, Cnpj Nº37.464.716/0001-50.Contratada: Rc Construtora Ltda, Cnpj 
N°40.574.277/0001-42.Valor Previsto: R$ 557.322,55 (Quinhentos E Cinquenta 
E Sete Mil E Trezentos E Vinte E Dois Reais E Cinquenta E Cinco Centavos).
Data: 16 De Abril De 2024.Foro: Porto Alegre Do Norte – Mt

EXTRATO DO CONTRATO Nº 69/2024
Processo Licitatório N° 033/2024.Concorrência Pública Nº 004/2024.Homolo-
gado Em 07/06/2024 Objeto: Processo Licitatório, Na Modalidade Concorrência 
Por Menor Preço Para Futura E Eventual Contratação De Empresa Especiali-
zada Em Execução De Pavimentação Asfáltica Do Tipo Tsd, Sinalização Viária, 
Passeio Público Acessível E Drenagem Superficial E Profunda No Bairro Jardim 
Do Éden, Conforme Convênio Nº. 005/2024. Valor Previsto: R$ 3.890.000,00 
(Três Milhões E Oitocentos E Noventa Mil Reais).Prazo: Vigência De 12 (Doze) 
Meses, Encerrando-Se Em 14/06/2024. Contratante: Prefeitura Municipal De 
Confresa-Mt, Cnpj Nº37.464.716/0001-50.Contratada: Patricia Rodrigues Bon-
fim Ltda, Cnpj Nº 43.462.424/0001-80.Data: 14 De Junho De 2024.Foro: Porto 
Alegre Do Norte – Mt.

EXTRATO DO CONTRATO Nº. 74/2024
Processo Licitatório N° 054/2024.Concorrência Pública Na Forma Eletrôni-
ca Nº 008/2024. Homologado Em 24/06/2024.Objeto: Para Futura E Eventu-
al Contratação De Empresa Especializada Em Serviços De Engenharia Para 
Implantação De Pavimentação, Sinalização Horizontal E Cerca. Perímetro Da 
Cerca:3.507,67 M, Área A Ser Pavimentada De 30.443,27 M² Do Aeroporto 
Municipal De Confresa-Mt. Conforme Convênio Nº.208/2024/Sinfra.Valor Esti-
mado: R$ 4.570.445,00 (Quatro Milhões E Quinhentos E Setenta Mil E Qua-
trocentos E Quarenta E Cinco Reais).Prazo: Vigência Até O Dia 25/06/2025.
Contratante: Prefeitura Municipal De Confresa-Mt Cnpj Nº37.464.716/0001-50.
Contratada: Semec – Serviços De Engenharia E Construções Ltda., Cnpj N° 
15.062.243/0001-21.Data: 25 De Junho De 2024.Foro: Porto Alegre Do Norte 
– Mt

E. DA C. ROCHA LTDA, CNPJ nº 24.721.805/0001-92, torna público que re-
quereu junto à Secretaria de Estado de Meio Ambiente de Mato Grosso (SE-
MA-MT), a Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para “Atividades de 
Somatoconservação - Tanatopraxia”, com localização na Avenida das Águias, 
Quadra 116, Lote 22, Bairro Jardim das Orquídeas, município de Nova Mutum-
-MT. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

JABER COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA, CNPJ 16.845.329/0001-
93, sob nome fantasia SENNA AUTO POSTOS, torna público que requereu 
à SAMATEC/Sorriso-MT, a Renovação da Licença de Operação (RLO), para 
atividade de: comércio varejista de combustíveis para veículos automotores; 
situado à Rua Alencar Bortolanza, 730, D. Industrial 1ª Etapa, CEP 78.898-
103, em Sorriso-MT. [ RESP. TEC. IVAN AP. FERREIRA JR. - Eng. Ambiental 
(65) 99227-9390 ivan.eng.ambiental@gmail.com ]

BOX 163 LTDA, CNPJ 46.255.551/0001-05, sob nome fantasia BOX 163, torna 
público que requereu à SAMATEC/Sorriso-MT, a Licença Prévia (LP), a Licen-
ça de Instalação (LI) e a Licença de Operação (LO), para atividade de: 45.20-
0-01 serviços de manutenção e reparação mecânica de veículos automotores; 
situado à Av. Florianópolis, 104, b. Centro-Sul, CEP 78.896-0697, em Sorriso-
-MT. [ RESP. TEC. IVAN AP. FERREIRA JR. - Eng. Ambiental (65) 99227-9390 
ivan.eng.ambiental@gmail.com ]

ANGELA DUARTE ABADI, CPF:916.825.090-87, Torna Publico Que Requereu 
Junto A Secretaria Municipal Da Agricultura E Meio Ambiente De Nova Mu-
tum - Sama/Nm A Lincença Ambiental Simplificada (Las), Para Ativididade De 
“Condominio Residencial Vertical” Com 6 Unidades Habitacionais. Referente 
Ao Endereço Quadra 11 Lote 05 Bairro Jardim Montreal, Rua Piracicaba No 
Municipio De Nova Mutum. RESPONSAVEL TÉCNICO ENGENHEIRO CIVIL  
WENNESTON TEIXEIRA RODRIGUES CREA 034858-MT

RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 023/2024 - SRP

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 
torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará licitação 
na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, tendo como objeto Registro 
de preços para futura contratação de empresa para fornecimento de peças 
mecânicas, elétricas e acessórios originais ou genuínos, para a frota de 
veículos e máquinas de diversas secretarias do Município de 
Marcelândia/MT. ABERTURA DA SESSÃO DE LANCES: 22 de agosto de 
2024, às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do 
Site www.licitanet.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 
www.licitanet.com.br e no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br.
Marcelândia/MT, 08 de agosto de 2024.

Gisele Aparecida da Silva Pires - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 026/2024 - SRP

A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 
torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará licitação 
na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, tendo como objeto 
Contratação de empresa para a organização de eventos para atender as 
diversas secretarias do Município de Marcelândia/MT. ABERTURA DA 
SESSÃO DE LANCES: 26 de agosto de 2024, às 09h00min. (Horário de 
Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do Site www.licitanet.com.br; 
INTEGRA do EDITAL: por meio do site: www.licitanet.com.br e no site da 
Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br.
Marcelândia/MT, 08 de agosto de 2024.

Gisele Aparecida da Silva Pires - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 091/2024

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS CONTÍNUOS DE L IMPEZA, 
HIGIENIZAÇÃO, MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO PREDIAL NO 
CENTRO DE SAÚDE RURAL E PRONTO ATENDIMENTO BRASIL. Tipo: 
Aberto e Fechado. Disputa: menor preço por LOTE - Data de abertura: 27 
de agosto de 2024. Horário: 10h (horário de Brasília DF) - Local: 
www.bl l .org.br Edi tal  e anexos: Poderá ser obt ido no si te 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 08 de agosto de 2024.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues - Pregoeiro

–
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Carille monta a defesa com
Rodrigo Ferreira e João Basso
SANTOS. Lateral-direito JP Chermont e o zagueiro Gil estão fora da partida contra o Paysandu
DA REPORTAGEM

O Santos realizou o últi-
mo treino antes da viagem 
para enfrentar o Paysandu, 
válido pela 20ª rodada da 
Série do Campeonato Bra-
sileiro. 

Os times se enfrentam 
nesta sexta (9), às 19h, no 
Estádio Mangueirão.

O elenco do Peixe tra-
balhou durante a tarde na 
quarta, no CT Rei Pelé. O 
técnico Fábio Carille co-
mandou um treino tático. 
Além disso, os jogadores 
realizaram uma atividade 
com foco em bolas paradas.

O treinador do Peixe 
aproveitou o treino para 
definir os substitutos do la-
teral-direito JP Chermont e 
do zagueiro Gil. 

O defensor veterano foi 
preservado da partida e 
ficará na Baixada Santis-
ta para realizar trabalhos 
físicos e se curar de dores 
musculares. Já o jovem la-
teral torceu o tornozelo.

Para a vaga de Cher-
mont, Carille promoverá a 
entrada de Rodrigo Ferrei-
ra. A última vez que o lateral 
atuou foi na vitória sobre o 
Ceará, no início de julho. Ele 
entrou no intervalo da par-
tida no lugar de Aderlan e 
acabou sendo expulso após 
15 minutos em campo.

Já para o lugar de Gil, 
João Basso foi o escolhi-
do. O defensor retornou ao 
Peixe após ser empresta-
do ao Estoril no primeiro 
semestre e ganhará a pri-

FOTO: REPRODUÇÃO

Ônibus do Santos quebrou no trajeto até São Paulo

meira oportunidade sob o 
comando do técnico Fábio 
Carille. Um provável Santos 
é formado por: Gabriel Bra-
zão; Rodrigo Ferreira, João 
Basso, Jair e Escobar; João 
Schmidt, Diego Pituca e 
Serginho; Otero, Guilherme 
e Furch.

Após a atividade, o elen-
co do Santos seguiu rumo à 
Belém. Os jogadores ainda 
realizam um último treino 
na cidade antes do duelo 
contra o Paysandu.

ÔNIBUS QUEBROU
O ônibus com o elen-

co do Santos quebrou na 
estrada no trajeto entre a 
Baixada Santista e a capi-
tal paulista. O problema 
no motor foi resolvido em 
poucos minutos e a dele-
gação pôde seguir viagem 
sem novas intercorrências. 
O ônibus chegou a ficar pa-

rado na serra da imigrantes. 
O problema aconteceu por 
volta das 19h30, quando a 
delegação seguia viagem 
rumo ao aeroporto de Gua-
rulhos, para embarcar em 
voo fretado a Belém do 
Pará.

Embora o problema não 

tenha afetado a logística do 
Peixe, uma foto do ônibus 
parado na estrada ganhou 
as redes sociais. 

Recentemente, o veículo 
passou por uma nova plota-
gem, agora em tom majori-
tariamente preto e alusões 
ao Rei Pelé.



Confira as obras na BR-163

FOTO: DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Via Brasil BR-163, empre-
sa do grupo Conasa, informa a 
programação semanal de obras 
de melhoria de asfalto no trecho 
da BR-163 e BR-230, entre Sinop 
e os acessos aos portos, em Miri-
tituba/PA. A programação busca 
oferecer maior previsibilidade às 
viagens dos usuários.

A BR-163 no Mato Grosso 
terá manutenções de Sinop a 
Terra Nova do Norte (km 945 ao 
km 951), e no Pará entre Moraes 
Almeida a Campo Verde (km 250 
ao km 640).

Para execução das obras 
com segurança e no menor 
tempo possível, é necessário 

SINOP
Confira a programação de obras

adoção do sistema pare-e-siga, 
pelo qual o tráfego é liberado de 
tempos em tempos, uma vez por 
sentido. Assim, é importante que 
os usuários programem suas via-
gens e saiam com mais antece-
dência. Também é fundamental 
respeitar a sinalização de obras e 
as instruções dos operadores do 
pare-e-siga.

A concessionária ressalta 
que tem se esforçado para redu-
zir ao máximo os reflexos sobre 
os motoristas.

 O modelo de trabalho 
adotado visa garantir mais agi-
lidade, maior produtividade e 
segurança tanto aos usuários 
quanto aos colaboradores que 
atuam nas obras.

DA REPORTAGEM

O Departamento Es-
tadual de Trânsito de Mato 
Grosso (Detran-MT) alerta 
aos proprietários de veículos 
com placas final 8 que o pra-
zo para o pagamento do li-
cenciamento termina no dia 
31 de agosto. O calendário de 
pagamento segue até o mês 
de outubro.

A taxa do licenciamento 
pode ser emitida no site do 
Detran-MT, na opção “Con-
sulte Seu Veículo” ou pelo 

Taxa pode ser emitida no site do Detran-MT na opção “Consulte Seu Veículo”

FIQUE ATENTO

Licenciamento de veículo com placa 
final 8 deve ser pago até dia 31

FOTO: DIVULGAÇÃO

aplicativo MT Cidadão. Após 
o pagamento, o cidadão 
pode emitir o Certificado de 
Registro e Licenciamento de 
Veículo em formato digital 
(arquivo em PDF) pelo site do 
Detran. 

O Detran reforça o aler-
ta sobre a existência de sites 
falsos em nome do órgão, 
criados por criminosos para 
aplicação de golpes. 

Para que o cidadão não 
caia no golpe, a orientação é 
que a atenção seja redobrada 
na hora de realizar pagamen-

to do licenciamento do seu 
veículo. O documento no for-
mato digital ou em papel co-
mum possui o mesmo valor 
jurídico do antigo “verdinho”, 
com autenticidade e segu-
rança garantidos por meio 
de QR Code que está ligado 
à base nacional de dados da 
Secretaria Nacional de Trân-
sito (Senatran). Vale lembrar 
que a emissão do licencia-
mento anual do veículo so-
mente poderá ser realizada 
após o pagamento de todos 
os débitos pendentes como a 

taxa de licenciamento, mul-
tas de trânsito e o Imposto 
sobre Propriedades de Veícu-
los Automotores (IPVA). 

O veículo não pode ter 
restrições de ordem admi-
nistrativa ou jurídica, como 
alerta de roubo, bloqueio de-
terminado pela Justiça, pen-
dência na comunicação de 
venda e inclusão de gravame 
pendente em caso de veícu-
los financiados, uma vez que 
essas situações também im-
pedem o licenciamento do 
veículo.
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Nova Rota apresenta websérie
sobre a vida na rodovia
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Muito antes de nós, ela 
já existia. Uma testemunha 
silenciosa da passagem do 
tempo e da vida das pes-
soas. A Serra viu o mundo 
mudar, mas ela permane-
ce, imponente e majestosa, 
e com ela, a necessidade 
de construir um caminho 
seguro para todos.

Através da voz da Ser-
ra, são transmitidas lições 
valiosas sobre a importân-
cia do tempo, da paciência, 
da responsabilidade e do 
cuidado com a vida daque-
les que passam todos os 
dias por ela, com a certeza 
de que as experiências vivi-
das são mais importantes 
do que o destino final.

E se os elementos que 
fazem parte da rodovia pu-
dessem contar uma histó-
ria de amor? Esta é a ideia 
da ‘Contos Seguros’, web-
série criada pela Nova Rota 
do Oeste, Concessionária 
responsável por 850 km 
da BR-163 em Mato Gros-
so, com direção do cineas-
ta Bruno Bini e produção 
da Plano B Filmes. O pri-
meiro dos cinco episódios 
está disponível no site e no 
canal do YouTube da Nova 
Rota.

A campanha da Con-
cessionária pretende esti-
mular o comportamento 
seguro por meio de metá-
foras com protagonistas 
pouco comuns, os elemen-
tos que fazem parte do dia 
a dia das estradas e que 

observam os caminhos da 
vida e as pessoas que vi-
vem neles. Ao longo da 
trama, o espectador pode 
acompanhar o percurso e o 
reencontro de uma família, 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Primeiro episódio está disponível no site e no canal do YouTube da Nova Rota

NA TELINHA. ‘Contos Seguros’, de Bruno Bini, estimula o comportamento seguro com metáforas sobre cuidado e respeito

amores surgindo e, princi-
palmente, as conexões hu-
manas.

No primeiro episódio 
a ‘Serra’ é a protagonista e 
reflete sobre a relação en-

tre o homem e a natureza, 
convidando os espectado-
res a desacelerar e apreciar 
a beleza da vida. Por meio 
de metáforas e lições, ela 
ensina que a segurança é 

o principal fator ao longo 
caminho. Ainda, é uma ho-
menagem a todos os pro-
fissionais que atuam na se-
gurança da rodovia.

A produção conta com 

o apoio da Agência Nacio-
nal de Transportes Terres-
tres e os cinco episódios 
serão disponibilizados se-
manalmente pelo site e no 
YouTube da Concessionária.
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PM intensifica policiamento
e capacita militares
DA REPORTAGEM

A sétima edição da Ope-
ração Comando Itinerante 
da Polícia Militar de Mato 
Grosso percorreu, no mês 
de agosto, 16 municípios e 
distritos da região Norte do 
Estado. Em uma semana, a 
operação reforçou e inten-
sificou o policiamento com 
o emprego de mais de 50 
policiais militares e 12 via-
turas das unidades espe-
cializadas da PMMT.

No período, a Polícia 
Militar reforçou suas ações 
ostensivas e repressivas 
nas áreas urbanas e rurais 
da região com abordagens, 
buscas e checagens. Esti-
veram presentes equipes 
do Batalhão de Rondas Os-
tensivas Tático Móvel (Ro-
tam), Operações Especiais 
(Bope), Trânsito Urbano e 
Rodoviário (BPMTran), For-
ça Tática e Raio, além do 
efetivo regular desses mu-
nicípios.

O comandante-geral 
da Polícia Militar de Mato 
Grosso, coronel Alexandre 
Corrêa Mendes, ressaltou 
que a operação tem a fi-
nalidade de reforçar o efe-
tivo da região, demonstrar 
a presença da PM e fazer 
com o que a população se 
sinta segura.

“O que fazemos aqui 
é a total aproximação da 
Polícia Militar. Quando fa-
zemos essa operação, es-

tamos juntos do nosso efe-
tivo e da população, que 
confia e dá respaldo para a 
realização do nosso traba-
lho. Estamos presentes em 
todos os 142 municípios de 
Mato Grosso e, em cada 
visita de unidade militar, 
estamos fazendo atuali-
zações e também formu-
lando estratégias próprias 
para a execução de nossas 
ações e a garantia da se-
gurança pública para to-
dos os nossos cidadãos de 
bem”, destacou o coronel 
Mendes. Entre as ocorrên-
cias atendidas durante a 
operação, a Polícia Militar 
retirou de circulação sete 
armas de fogo e apreen-
deu porções de drogas nos 
municípios de Itaúba, Gua-
rantã do Norte, Marcelân-
dia e Sorriso.

No mesmo período, a 
Polícia Militar realizou o 5º 
Curso de Direção Opera-
cional realizado pelo Bata-
lhão de Rondas Ostensivas 
Tático Móvel (Rotam), em 
Guarantã do Norte. Nesta 
edição, foram formados 
19 policiais militares do 15º 
Comando Regional, qua-
tro agentes da Força Aérea 
Brasileira (FAB) e um poli-
cial penal.

O subchefe de Estado-
-Maior Geral da PMMT, co-
ronel José Nildo de Olivei-
ra, apontou que o curso é 
voltado para a técnica na 
direção de veículos de ur-

NORTÃO. Ações ostensivas foram desencadeadas com reforço das unidades especializadas da PM

PMMT

FOTO: DIVULGAÇÃO

gência e emergência, e 
busca o aprimoramento 
contínuo dos profissionais 
de segurança pública.

“É sempre demonstran-
do o compromisso contí-
nuo com a capacitação de 
alta qualidade. Este curso 
não apenas aprimora as 
habilidades dos policiais, 
mas também eleva os pa-
drões de segurança e efi-
ciência no atendimento a 
situações de emergência, 
consolidando-se como um 
pilar fundamental na for-
mação dos profissionais 
que protegem a socieda-
de”, explicou.

MAIS INVESTIMENTOS
Entre as visitas, o co-

mandante-geral da PMMT 
também acompanhou o 
andamento das obras do 
Núcleo Militar e do Condo-
mínio Residencial de Itaú-
ba, que está em fase final 
de construção. As obras de 
modernização são realiza-
das pelo Governo do Esta-
do e somam o investimen-
to de R$ 5,3 milhões.

“Essas obras são gran-
des iniciativas do gover-
nador Mauro Mendes e 
darão mais conforto e es-
tabilidade aos policiais que 
trabalham nessas regiões, 
que poderão ter uma in-
fraestrutura moderna e 
adequada para realizarem 
seus trabalhos e também 
usufruírem de uma mora-

dia digna para eles e seus 
familiares que os acompa-
nham”, finalizou o coman-
dante-geral.

Ao todo, durante a pri-
meira semana do mês 

de agosto, a Operação 
Comando Itinerante per-
correu os municípios de 
Guarantã do Norte, Novo 
Mundo, Peixoto de Azeve-
do, Matupá, Terra Nova do 

Norte, Nova Santa Helena, 
Itaúba, Nova Marcelândia, 
Cláudia, Sorriso, Nova Ubi-
ratã, Santa Rita do Trivela-
to, Planalto da Serra e Nova 
Brasilândia.
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